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N I E D E R S C H R I F T  
ü b e r  d i e  

2 .  S i t z u n g  d e s  O r t s g e m e i n d e r a t e s  V e n d e r s h e i m  

a m  2 0 . 1 1 . 2 0 2 4 .  

 

 

1 2 . 1 2 . 2 0 2 4  

 

Tagungsort: Sitzungsraum, Gemeindehaus am Goldberg, Hauptstraße 

41, 55578 Vendersheim 

  

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:35 Uhr 

 

Anwesenheit: 

anwesend nicht anwesend 

Elfriede Schmitt-Sieben 

Torsten Wojtyna 

Melanie Kahl 

Kai Brummer 

Walter Budde 

Marcel Claß 

Angela Ebhardt-

Schumacher 

Manuel Elz 

Falk Freitag 

Michael Genther 

Corinna Huster 

Ralf Schneider 

Steffen Quinzler 

 

 

 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und 

fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht. 
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Tagesordnung: 

 

Öffentlich Vorlagen-Nr. 

1. Begrüßung 

 

 

2. Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 (1) GemO 

 

 

3. Wahl der Ausschussmitglieder und deren Stellvertreter 

 

 

4. Beratung und Beschlussfassung über eine Satzung zur 

Festsetzung der Hebesätze für die Realsteuern ab dem Jahr 

2025 

 

2024/2152 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Abrechnung der 

Nebenkosten bei Veranstaltungen der Vendersheimer Vereine 

am Weinbergsturm 

 

 

6. Beratung und Beschlussfassung über Maßnahmen für die 

Vendersheimer Kinder und Jugendlichen 

 

 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 

Gedenktafel für die Opfer von Terror und Gewalt 

 

 

8. Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Vendersheim 

 

 

 
 

Seite 3 von 10 

Öffentlicher Teil: 

 

 

TOP 1: Begrüßung 

 

Ortsbürgermeisterin (Obgm) Schmitt-Sieben begrüßt die Ratsmitglieder (RM), die 

Zuhörer/innen sowie Frau Stops von der Verbandsgemeinde (VG) Wörrstadt. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung verpflichtet Obgm Schmitt-Sieben RM Falk Freitag 

per Handschlag unter Hinweis auf die Bestimmungen der Gemeindeordnung 

(GemO), insbesondere der §§ 20, 21, 22 und 30. Das Kommunalbrevier liegt vor. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt RM Marcel Claß den Antrag auf Änderung der 

Niederschrift der konstituierenden Sitzung des OGR Vendersheim am 16.09.2024 in 

drei Punkten.  

Da RM Falk Freitag in der letzten Sitzung nicht anwesend war, stimmt er über die 

Änderungen nicht mit ab. Obgm Schmitt-Sieben enthält sich in allen Abstimmungen 

zu den Tagesordnungspunkten. 

 

a) 

des OGR in 

nt. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

b) Vor der Abstimmung über die Hauptsatzung wurde die Gründung eines 

Weinlagenausschusses vom OGR beschlossen.  

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

Die Abstimmung sei dann hinfällig gewesen, nachdem lt. Aussage des RM Claß ein 

falscher Schluss aus dem von Bürgermeister (BG) Markus Conrad zitierten Artikel 

aus dem Weinlagengesetz gezogen worden sei. 

Nach Recherche des RM Claß sei der Weinlagenausschuss gemäß § 7 des 

Weinlagengesetzes (WeinLaG RP) vom OGR zu wählen. 

Obgm Schmitt-Sieben erklärt, dass es sich lt. Aussage des Gemeinde- und 

Städtebundes (GStB) bei dem Weinlagenausschuss um einen Ausschuss handele, 

der in der Hauptsatzung aufgeführt werden müsse.  

Da die entsprechende Änderung der Hauptsatzung erst nach ihrer 

Veröffentlichung in Kraft tritt, können die Mitglieder dieses Ausschusses erst in 

der nächsten Sitzung gewählt werden. 
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c) RM Claß bittet um Richtigstellung seiner Anfrage in der letzten Sitzung bezüglich 

der Turmbewirtung. Es entstehe ein falscher Eindruck durch die Formulierung  

Möglichkeit an Veranstaltungen im nächsten Jahr am Weinbergsturm möglich 

 

Er habe hingegen vorgeschlagen, in der kommenden Sitzung ein bis zwei 

Turmbewirtungen  durch die Mitglieder des OGR zu besprechen, um mit den auf 

diese Weise generierten Einnahmen Projekte der OG Vendersheim für die 

Allgemeinheit unterstützen zu können, die ansonsten nicht finanziert werden 

könnten. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

 

TOP 2: Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 (1) GemO 

 

Frau Helga Stops wird gemäß §41 (1) GemO als Schriftführerin bestellt und nimmt 

gemäß § 69 als Vertreterin der VG Wörrstadt an der Sitzung teil. 

 

 

TOP 3: Wahl der Ausschussmitglieder und deren Stellvertreter 

 

Obgm Schmitt-Sieben beantragt die Abstimmung über die Besetzung der 

Ausschüsse per Akklamation en Bloc. Die RM stimmen diesem Antrag einstimmig zu. 

 

a) Ausschuss für Tourismus, Kultur und Weinbergsturm 

 

Obgm Schmitt-Sieben verliest die vorgeschlagenen Mitglieder für den Ausschuss 

für Tourismus, Kultur und Weinbergsturm. Die Liste der ordentlichen Mitglieder 

und deren Stellvertreter/innen ist der Niederschrift angefügt. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

b) Rechnungsprüfungsausschuss 

 

Obgm Schmitt-Sieben verliest die vorgeschlagenen Mitglieder für den 

Rechnungsprüfungsausschuss. Die Liste der ordentlichen Mitglieder und deren 

Stellvertreter/innen ist der Niederschrift angefügt. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
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c) Ausschuss für Landwirtschaft, Weinbau und Wegebau 

 

Obgm Schmitt-Sieben verliest die vorgeschlagenen Mitglieder für den Ausschuss 

für Landwirtschaft, Weinbau und Wegebau. Die Liste der ordentlichen Mitglieder 

und deren Stellvertreter/innen ist der Niederschrift angefügt. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

 

TOP 4: Beratung und Beschlussfassung über eine Satzung zur Festsetzung der 

Hebesätze für die Realsteuern ab dem Jahr 2025 

 

Die Beschlussvorlage 2024/2152 liegt den RM mit der Einladung vor. 

 

Es kommt zu einer kontroversen Diskussion über die Notwendigkeit und die Gründe 

für die beiliegende Satzung und die Diskrepanz zwischen dem Nivellierungssatz des 

Landes RLP und der Liste aufkommensneutraler Hebesätze für die Grundsteuer B 

des Finanzamtes. 

 

RM Marcel Claß bittet darum, die Begründung, die gegen seine Zustimmung zur 

beigefügten Satzung spricht, ins Protokoll aufzunehmen: 

Landesfinanzamtes für den Hebesatz der Grundsteuer B von 370 v.H. ausgegangen 

wird, wird in der vorliegenden Satzung ein Hebesatz von 465 v.H. festgelegt. Für mich 

klingt es nach einer versteckten Steuererhöhung, selbst wenn eine Überzahlung im 

übernächsten Jahr verrechnet wird, muss der Steuerzahler erstmal in Vorleistung 

gehen. Es liegen bis heute keine belastbaren Zahlen hierzu vor. Deshalb stimme ich 

 

 

Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Vendersheim beschließt die in der Anlage 

beigefügte Satzung über die Festsetzung der Hebesätze für die Realsteuern 

(Grundsteuer A und B, Gewerbesteuer) ab dem Jahr 2025 in der vorgelegten Form. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja Stimmen, 2 Nein Stimmen, 3 Enthaltungen 
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TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über die Abrechnung der 

Nebenkosten bei Veranstaltungen der Vendersheimer Vereine am 

Weinbergsturm 

 

Obgm Schmitt-Sieben trägt die Verbrauchsmengen für Wasser und Strom während 

der vergangenen Veranstaltungen am Weinbergsturm vor, die im Augenblick noch 

 

Stattdessen soll ab 01.01.2025 eine Abrechnung der Nebenkosten der 

Einzelveranstaltungen mit den ausrichtenden Vereinen erfolgen. 

 

Nach kurzem Austausch entsteht folgender Beschlussvorschlag: 

 

Der OGR Vendersheim beschließt, diesen TOP in den Ausschuss für Tourismus, Kultur 

und Weinbergsturm zu verweisen.  

Die Vereine erhalten die Gelegenheit, den Sachverhalt vereinsintern bis zum Ende der 

ersten Januarwoche zu besprechen. Danach wird eine Ausschusssitzung terminiert. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

 

TOP 6: Beratung und Beschlussfassung über Maßnahmen für die 

Vendersheimer Kinder und Jugendlichen 

 

Es sind Eltern an Obgm Schmitt-Sieben mit dem Wunsch, die Möglichkeit eines 

Angebotes für die Kinder zu prüfen, herangetreten.  

Derzeit gibt es in der OG Vendersheim 42 Kinder im Alter zwischen 7 und 17 Jahren. 

 

Der OGR Vendersheim beschließt, den älteren Jugendlichen die Möglichkeit zu geben, 

sich unentgeltlich im alten Feuerwehrgerätehaus zu treffen. Voraussetzung ist, dass 

eine verantwortliche Person benannt wird, die den Schlüssel erhält.  

Jedes Treffen muss vorher bei Obgm Schmitt-Sieben angekündigt werden.  

Die Räumlichkeiten müssen nach jedem Treffen wieder in den Urzustand versetzt 

werden. 

Außerdem wird noch einmal, nach einer Bedarfsermittlung und der Rücksprache mit 

der Freiwilligen Feuerwehr Partenheim, eine mögliche Teilnahme der Vendersheimer 

Kinder bei der Jugendfeuerwehr Partenheim geprüft. 

Zudem sollen alle Kinder/Jugendlichen, gestaffelt nach verschiedenen Altersgruppen, 

eine Einladung erhalten, sich mit der Ortsgemeinde über ihre Wünsche und 

Vorstellungen auszutauschen. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
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TOP 7: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 

Gedenktafel für die Opfer von Terror und Gewalt 

 

Obgm Schmitt-Sieben informiert darüber, dass sie nach der letzten Sitzung des 

OGR, in der der Beschluss über die Aufstellung einer Gedenktafel für die örtlichen 

Opfer des Nationalsozialismus (sieben Personen) gefasst wurde, ein Angebot 

eingeholt hat.  

Es handelt sich um eine Bronzetafel, in die 

Nationalsozia die Namen und Geburts- und Sterbedaten eingraviert sind. 

Die Kosten hierfür belaufen sich auf ca. 1.600,- - durch eine Spende 

der AöR gedeckt wären. Im Haushalt sind für Denkmäler 200,- 

müsste über weitere Spenden regeneriert werden (z. B. eine Turmbewirtung der 

Ratsmitglieder). 

 

Nach ausführlicher Debatte wird beschlossen, dass Obgm Schmitt-Sieben das 

Angebot zur Prüfung an den Ersten Beigeordneten (EBG) Torsten Wojtyna 

weiterleitet, parallel dazu weitere Angebote einholt und sich um weitere Spenden 

bemüht. 

 

Abstimmungsergebnis: 8 Ja Stimmen, 2 Nein Stimmen, 0 Enthaltungen 

 

 

TOP 8: Mitteilungen und Anfragen 

 

Mitteilungen: 

- Obgm Schmitt-Sieben berichtet über den guten Verlauf der Kerb und bedankt 

sich noch einmal bei der Kerbejugend für die Mitwirkung und bei EBG Torsten 

Wojtyna für die Finanzierung des Toilettenwagens. 

- Sie informiert darüber, dass RM Walter Budde bisher die Wartung der Homepage 

der OG Vendersheim alleine vorgenommen hat, wofür sie sich bedankt, jetzt aber 

noch 1-2 weitere RM zur Mithilfe gesucht werden, die dann auch alle notwendigen 

Zugangsdaten erhalten sollen. Hier wird RM Ralf Schneider in Abwesenheit 

benannt, außerdem erklärt sich RM Michael Genther bereit. 

- Der ehemalige Mannschaftsraum der Feuerwehr wurde ehrenamtlich renoviert. 

- Seitens der Vereine liegt eine Anfrage vor, ob Festutensilien in der freigewordenen 

ehemaligen Feuerwehrhalle gelagert werden dürfen. Hier gibt es keine Einwände. 

Außerdem bedankt sich Obgm Schmitt-Sieben bei Herrn Schreiber, der sich im 

Zuschauerbereich befindet, für die Instandsetzung der Regenrinne und die noch 

anstehende Beseitigung der Undichtigkeiten im Dach der Halle. 
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- Für die seitens des RM Claß angeregten Turmbewirtungen zum Wohle der 

Allgemeinheit durch die RM werden Mitwirkende benötigt. Es erklären sich 

folgende RM bereit: Angela Eberhard-Schuhmacher, Kai Brummer, Falk Freitag, 

Corinna Huster, Torsten Wojtyna, Marcel Claß, Manuel Elz. Weitere Teilnehmer 

zur Unterstützung der RM sollen im Nachrichtenblatt oder durch persönliche 

Ansprache gesucht werden. 

- Obgm Schmitt-Sieben schlägt vor, dem Platz vor der Kita einen Namen zu geben. 

Zur Namensfindung wird Sie einen Aufruf im Nachrichtenblatt veröffentlichen 

und/oder Flyer auslegen. 

- Obgm Schmitt-Sieben bittet die RM, den 23. Februar als Wahlhelfer für die 

Bundestagswahl vorzumerken. 

- Obgm Schmitt-Sieben hat ein Gespräch mit einem Vertreter der Fa. Westconnect 

GmbH zum Thema Glasfaserausbau in Vendersheim geführt. Sie wird im neuen 

Jahr eine Rückmeldung per Mail erhalten und wird diese dann zur Information an 

die RM weiterleiten. 

 

Anfragen der RM: 

- während des 

Umzuges bekommen hat? Bisher wurde ein Präsent überreicht und die 

Verpflegung übernommen. Der Rat ist sich einig, den Einsatz mit 100,- 

honorieren zu wollen. 

- RM Claß stellt eine Frage zu einer Mail der Unteren Naturschutzbehörde. Diese 

hatte für einen illegalen Heckenrückschnitt im August, am Vendersheimer Graben 

entlang, die OG Vendersheim in Regress nehmen wollen.  

Um Schaden von der OG Vendersheim abzuwenden, hat Obgm Schmitt-Sieben in 

Ihrer Stellungnahme dargelegt, dass der Rückschnitt nicht durch die OG erfolgt ist 

und nicht durch die OG beauftragt war und hat Anzeige gegen Unbekannt 

erstattet.  

Kurz darauf, im September, hat die gleiche Behörde einen Radikalschnitt der 

Hecken gestattet. 

Obgm Schmitt-

 

Herr Class teilt mit, er habe die Erwartung gehabt, dass die Obgm dem Bescheid 

der Unteren Landespflegebehörde inhaltlich hätte widersprechen müssen, weil 

dort nicht den Fakten entsprechende Ausführungen enthalten seien. 

Nach reger Diskussion ist der Rat sich einig, dass vor dem nächsten 

Heckenrückschnitt eine Begehung mit den RM, den Landwirten und Vertretern der 

Unteren Naturschutzbehörde erfolgen soll, um den Rückschnitt zu besprechen.  
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- RM Torsten Wojtyna 

der Schilder, die im Aug ist so von der 

Kommunalversicherung empfohlen worden, weil die Bankette nach dem 

Rückschnitt der Hecken bis direkt an den Gabenrand befahren werden kann und 

es dabei zu Schäden an Personen oder Sachen kommen kann. 

- RM Kai Brumme

Vertretern des EWR und der VG Wörrstadt statt. RM Brummer sagt zu, für die 

Freiwillige Feuerwehr Vendersheim an dieser Begehung teilzunehmen. 

 

Von den Zuhörern und Zuhörerinnen kommen folgende Anfragen: 

- Die Gräben müssten dringend ausgeputzt werden. Obgm Schmitt-Sieben 

entgegnet, dass es sich hier um Gewässer 3. Ordnung handelt, für die die VG 

zuständig ist. Des Weiteren macht Sie auf die Pläne zu den Hochwasser- und 

Überschwemmungsgebieten an der Wand des Ratssaales aufmerksam und 

erklärt, dass in der Info-Veranstaltung der VG Wörrstadt zum Starkregenkonzept 

erläutert wurde, dass der Schwerpunkt der Hochwasservorsorge heute auf der 

Herabsetzung der Fließgeschwindigkeit des Wassers liegt. Sie bedauert, dass die 

Teilnahme an den Info-Veranstaltungen im Allgemeinen sehr gering ist. Die 

Ratsmitglieder wollen sich künftig über ihre jeweilige Teilnahme untereinander 

absprechen und sich gegenseitig informieren. 

- Der Vorsitzende des Bauern- und Winzervereins beklagt, dass seine Mail an Obgm 

Schmitt-Sieben an die RM weitergeleitet wurde. Da er sie als Vorsitzender 

geschrieben habe, sei dies in Ordnung, erklärt Obgm Schmitt-Sieben. Der 

Vorsitzende wird in zukünftigen Mails kenntlich machen, in welcher Funktion er die 

jeweilige Mail an Obgm schreibt. 

- Der Umgang miteinander und der Ton in den Debatten wird kontrovers unter den 

Zuhörenden diskutiert. 

- Eine Zuhörerin erkundigt sich nach dem geplanten Hinweisschild am 

Weinbergsturm, dem Informationen zur Entstehung und Geschichte des Turms zu 

entnehmen sein sollen. Sie erinnert daran, dass der Turm im kommenden Jahr 10 

Jahre alt wird. RM Marcel Claß sagt zu, dass diese Widmung, wie bereits 

angekündigt, seitens des Bauern- und Winzervereins finanziert würde. 

- Der Verbleib der ursprünglich an der Kirchenwand angebrachten und später 

entfernten Gedenktafel wird angefragt.  
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- Ein Zuhörer fragt nach dem Sachstand bezüglich der Hauptstraße. Diese Straße 

ist eine Kreisstraße und liegt daher nicht in der Zuständigkeit und außerhalb des 

Einflusses der OG Vendersheim. In der nachfolgenden Diskussion wird festgestellt, 

dass an der Kreisstraße nur aus einer Richtung die Durchfahrt Vendersheims für 

LKW mittels eines Verkehrsschildes untersagt ist. Darauf wird Obgm Schmitt-

Sieben den LBM hinweisen. 

 

Obgm Schmitt-Sieben bedankt sich bei den Zuhörern und Zuhörerinnen und den RM 

und beendet die 2. Sitzung des OGR Vendersheim um 21:35 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

gez.: Elfriede Schmitt-Sieben 

 

 gez.: Helga Stops 

 

Ortsbürgermeisterin  Schriftführerin 

 

 

Ein unterschriebenes Exemplar liegt der Verwaltung vor. 

 


	Öffentliches Protokoll der 2. Sitzung des Ortsgemeinderates Vendersheim

